

CASTILLA Y LEÓN

La Comunidad pide conocer ya la asignación de fondos covid

Castilla y León espera obtener al menos 5.000 millones de Fondos Europeos, el 6 por ciento de los 84.000 millones de euros que el programa Next Generation EU destinará a España

EFE
VALLADOLID

El consejero de Economía y Hacienda de la Junta de Castilla y León, Carlos Fernández Carriedo, ha pedido conocer ya la distribución y asignación que hará el Gobierno de España de los fondos covid europeos, pues ya se han consumido nueve meses, es decir "un cuarto", del plazo tope para poner en marcha los proyectos a financiar por estos fondos.

"Los plazos son cortos y el tiempo pasa", ha expresado el titular de Economía y Hacienda en declaraciones a los medios antes de presentar ante el Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León una ponencia bajo el título 'Castilla y León ante la oportunidad de los nuevos Fondos Europeos', donde ha explicado que a 31 de diciembre de 2023 estos fondos deben estar ya en su destino final.

En este sentido, Fernández Carriedo ha explicado que la Comunidad espera obtener al menos 5.000 millones de Fondos Europeos, el 6 por ciento de los 84.000 millones de euros del programa Next Generation EU destinados a España, de los que la mitad deberán ser gestionados por la Junta y el resto por el Estado.

Asimismo, aunque ha reconocido que no impedirá que la Junta presente un proyecto de presupuestos, sí que ha explicado que el escenario ideal para elaborar estas Cuentas autonómicas sería con la asignación de estos fondos ya anunciada, para poder ajustar



Fernández Carriedo (l), en la presentación de la ponencia en el Consejo Económico y Social.

así los presupuestos de la Comunidad al dinero que llegue procedente de Europa.

MODERNIZAR LA COMUNIDAD

Los fondos europeos, ha explicado el consejero, servirán contribuir a la "modernización" de la Comunidad y su sistema productivo, que permitirán una recuperación del PIB previo a la pandemia ya durante el año 2022, ha estimado.

Fernández Carriedo ha recordado que la Junta, para acometer las reformas que permitan la

recuperación y reactivación económica y superar los efectos de la crisis, está abordando la gestión de los fondos "desde la coordinación y la participación".

Así, tras la firma en junio de 2020 del Pacto para la Recuperación Económica, en septiembre se creó la Oficina de Coordinación de Fondos de la Unión Europea con el objetivo de optimizar la coordinación en la gestión de los fondos.

Además, la Junta elaboró el documento de 'Iniciativas de recuperación y resiliencia en Castilla

y León' y remitió al Gobierno de España una Biblioteca de Proyectos que hasta el momento recoge 458 proyectos por importe de 6.845 millones de euros.

Asimismo, con el fin de establecer un foro estable de información y participación respecto a los principales hitos y objetivos estratégicos en aplicación de los fondos europeos EU, se han constituido tres mesas sectoriales específicas: empresarial, científico-tecnológica y de coordinación con las corporaciones locales. ■

La Aemet prevé un otoño cálido y seco en Castilla y León

ICAL
VALLADOLID

La Agencia Estatal de Meteorología prevé un otoño cálido y seco en Castilla y León. Así, según se desprende de la predicción estacional provisional para los meses entre octubre y diciembre, apuntan a una mayor probabilidad de que la temperatura media se encuentre en el tercil cálido en toda España, con probabilidades más altas cuanto más al este. Asimismo, contemplan que es más probable que la precipitación se encuentre en el tercil seco en toda España, con menor probabilidad cuanto más al este.

Asimismo, señalaron que el recién terminado verano en Castilla y León fue normal con una anomalía positiva de 0,4 grados. En este sentido, recordaron que desde 1951 ha sido el decimoveno verano más cálido y el decimotercero del siglo XXI (o, lo que es lo mismo, el octavo más frío del siglo XXI).

La precipitación acumulada media durante el verano fue un 5 por ciento superior a lo normal. El mes de junio, el cuarto más lluvioso del siglo XXI, fue el que más aportó para lograr que el verano tuviera un carácter normal. En cambio julio fue el segundo más seco del siglo XXI y tuvo un déficit entre 70-75 por ciento. Entre el 10 y 16 de agosto se produjo una ola de calor que dejó registros de efeméride de temperaturas máximas en los Observatorios Principales de Ávila, Segovia y Soria y de temperaturas mínimas más altas en Ávila. ■

El bono para dinamizar el turismo se podrá pedir a partir del 30 de septiembre

EFE
VALLADOLID

El consejero de Cultura y Turismo, Javier Ortega, ha anunciado este viernes en Madrid que el próximo jueves 30 de septiembre se podrán solicitar los bonos turísticos DisfrutaCastillaLeón2021, destinados a financiar parte del gasto de las personas en los establecimientos y actividades turísticas de la Comunidad adheridas a esta campaña.

El solicitante podrá elegir entre dos modalidades de esta tarjeta prepago (tarjeta 'Disfruta' y tarjeta 'Disfruta Plus Agencias') y entre tres importes por cada modalidad (250, 500 o 700 euros), con un plazo para usarla desde su obtención hasta el 31 de mayo de 2022.

En su intervención en el Foro de Turismo organizado por Europa Press, Ortega ha señalado que estos bonos contribuirán a dinamizar la demanda turística

y tratan de captar fundamentalmente al turista nacional, ayudando, además, a paliar "la estacionalidad del sector turístico en Castilla y León".

DOS MODALIDADES

La primera de las modalidades de tarjeta, 'Disfruta', tiene asociada una subvención del 50% de los gastos que realice libremente con ella el turista en cualquiera de los establecimientos y actividades tu-

rísticas inscritas en el Registro de Turismo de Castilla y León que se adhieran a esta campaña.

En la tarjeta prepago de 250 euros, la Junta de Castilla y León aportará 125 euros; en la tarjeta de 500 euros serán 250 euros los que se aporten también desde la Junta y la de 700 euros contará con una aportación de 350 euros.

Aquellos solicitantes que opten por la segunda de las modalidades, 'Disfruta Plus Agencias', podrán

contratar alguno de los paquetes turísticos que pongan a disposición las Agencias de Viajes que se adhieran a este Bono, beneficiándose de una subvención del 60% de los gastos que incluya el paquete turístico contratado.

En esta modalidad de tarjeta prepago, en la de 250 euros la Junta de Castilla y León aportará 150 euros; en la tarjeta de 500 euros serán 300 euros y la de 700 euros contará con una aportación de 420 euros.

En cualquiera de las dos modalidades, será imprescindible realizar al menos una pernoctación en alguno de los establecimientos turísticos adheridos a este bono. ■

La Junta espera recibir 5.000 M€ del fondo UE para modernizar la Región

El consejero de Economía y Hacienda insiste en que el objetivo de esta partida es “no solo lograr la recuperación económica, sino conseguir transformar el tejido productivo”

EUROPA PRESS | VALLADOLID

El consejero de Economía y Hacienda de la Junta de Castilla y León, Carlos Fernández Carriedo, señaló ayer que la Comunidad prevé recaudar en torno a 5.000 millones de los fondos Next Generation de la UE no sólo para avanzar hacia una recuperación económica que alcance niveles previos a la crisis sino para lograr más competitividad y transformar y modernizar el tejido productivo de la Comunidad.

Carriedo ha lanzado estas cifras en su intervención junto al presidente del Consejo Económico y Social (CES), Enrique Cabero, en una sesión de Audiencias activas organizada por el Consejo bajo el título ‘Castilla y León ante la oportunidad de nuevos Fondos Europeos’.

En este foro, el consejero ha señalado que la Comunidad espera que lleguen 5.000 millones de estos fondos, lo que supondría el seis por ciento de los 84.000 millones del programa Next Generation que la UE destina a España. De este modo, Fernández Carriedo ha destacado además que la Junta es el primer gobierno autonómico que fomenta “más participación” para impulsar iniciativas relacionadas con estos fondos.

El consejero ha insistido en que el objetivo de Castilla y León con la captación de estos fondos es, no sólo lograr la recuperación económica tras la crisis generada por la covid, previsto por la Junta para 2022, sino también lograr la transformación, la competitividad y la modernización del tejido productivo.

De este modo, para Fernández Carriedo el reto demográfico y la despoblación debe ser un criterio fundamental a la hora de repartir estas cuantías, por lo que ha con-



El consejero de Economía y Hacienda, Carlos Fernández Carriedo, y el presidente del CES, Enrique Cabero. | EFE

fiado en que el Gobierno tenga en cuenta la realidad socioeconómica de cada territorio para distribuir los mismos y que no se haga con una premisa “ideológica”.

Por su parte, el presidente del CES ha defendido que estos fondos no deben servir como “política de rectificación” ni para “tapar agujeros” sino que deben ser la base para avanzar hacia un “nuevo modelo” sobre la base de “lo consolidado”.

“Deben permitir construir nuevas posibilidades de crecimiento de la economía”, ha zanjado Cabero.

En su intervención, el consejero ha señalado que la Junta de Castilla y León aborda la gestión de los fondos desde la coordinación y la participación. Así, tras la firma en junio de 2020 del Pacto para la Recuperación Económica, el Empleo y la Cohesión Social en Castilla y León, suscrito por el Gobierno de la Comunidad y la mayoría de fuerzas políticas con representación parlamentaria en las Cortes, en septiembre se creó la Oficina de Coordinación de Fondos de la Unión Europea con el objetivo de optimizar la coordinación en la gestión de los fondos europeos.

Además, la Junta elaboró el documento de ‘Iniciativas de recuperación y resiliencia en Castilla y León’ y remitió al Gobierno de España una Biblioteca de Proyectos que hasta el momento recoge 458 proyectos por importe de 6.845 millones de euros. Asimismo, con el fin de establecer un foro estable de información y participación respecto a los principales hitos y objetivos estratégicos en aplicación de los fondos europeos EU, se han constituido tres mesas sectoriales específicas: empresarial, científico-tecnológica y de coordinación con las corporaciones locales.

La incidencia a dos semanas baja de los 50 casos en Castilla y León y pasa a riesgo bajo

EFE | VALLADOLID

La incidencia acumulada de casos covid a dos semanas por 100.000 habitantes bajó ayer de los 50 casos con lo que pasa de riesgo medio a riesgo bajo en Castilla y León, donde además el 90% de la población mayor de 12 años tiene la pauta completa de la vacuna y un 30% de los castellanoleoneses viven en municipios sin casos covid en 14 días.

Estas son las tres cifras redondas que recogen los datos del portal de transparencia de la Junta y que ha destacado el secretario del comité de expertos covid de la Comunidad, el virólogo Ignacio Rosell.

Los datos de transparencia indican que un día más Castilla y León sigue aplazando su curva por la incidencia aculada por la covid, con esos 48 casos a dos semanas (52 el jueves), y 19 a una (20), ambos indicadores en nivel bajo, mientras que los hospitalizados por coronavirus son 123, ocho menos que ayer, con 85 en planta, ocho menos que hace 24 horas; y 38 en las ucis, sin variaciones respecto al dato del jueves.

Tras estrenar el martes el indicador de riesgo controlado, con la relajación de casi todos los aforos, el mapa de los indicadores de riesgo no tiene ninguno de los 80 parámetros en nivel alto, en rojo.

Suárez-Quiñones destaca el apoyo de la Junta al desarrollo sostenible

El consejero de Fomento y Medio Ambiente, Juan Carlos Suárez-Quiñones, destacó ayer el apoyo de la Junta de Castilla y León al desarrollo sostenible durante la inauguración en La Bañeza (León) de la exposición de las veinte obras ganadoras de la XV Bienal Española de Arquitectura y Urbanismo. Es la primera vez que la Bienal realiza una exposición itinerante en un intento de acercar sus contenidos a la sociedad y cumplir con el lema ‘España vacía, España llena. Estrategias de conciliación’. | EFE

El bono para dinamizar el turismo en CyL se podrá pedir a partir del 30 de septiembre

El consejero de Cultura y Turismo, Javier Ortega, anunció ayer en Madrid que el próximo jueves 30 de septiembre se podrán solicitar los bonos turísticos Disfruta-Castilla y León 2021, destinados a financiar parte del gasto de las personas en los establecimientos y actividades turísticas de la Comunidad adheridas a esta campaña. | EFE

Iberdrola traslada a Fomento sus planes renovables y su compromiso con la Comunidad

L.G. | VALLADOLID

El delegado institucional de Iberdrola en la Región, Miguel Calvo, y el CEO de Iberdrola Renovables, Julio Castro, han mantenido un encuentro con el consejero de Fomento y Medio Ambiente, Juan Carlos Suárez-Quiñones en el que han repasado los proyectos de energías renovables que la compañía desarrolla en la Comunidad, así como la gestión de los embalses y centrales hidroeléctricas que opera en la cuenca del Duero.

El delegado ha querido desta-

car el compromiso de Iberdrola con la Región, donde opera más de 5.200 MW -hidráulicos y eólicos-, situándola como la comunidad autónoma con más megavatios ‘verdes’ instalados por la compañía. Además, ha asegurado que solo el año pasado, Iberdrola ha realizado compras cercanas a 200 millones de euros a más de 440 proveedores de la Región y el impacto socioeconómico de su actividad alcanzó los 680 millones de euros. Castro ha subrayado que seguirán reforzando su apuesta por Castilla y León.



Calvo y Castro trasladan a Quiñones el compromiso de Iberdrola con la Región.

CyL aspira a 5.000 M€ de fondos de la UE para recuperación económica

◆ La cuantía supone el 6% del dinero 'Next Generation' que recibirá España para el tejido productivo

EP | REDACCIÓN

■ El consejero de Economía y Hacienda de la Junta, Carlos Fernández Carriedo, señaló ayer que la Comunidad prevé recaudar en torno a 5.000 millones de los fondos Next Generation de la UE no sólo para avanzar hacia una recuperación económica que alcance niveles previos a la crisis sino para lograr más competitividad y transformar y modernizar el tejido productivo de la Comunidad. Carriedo lanzó estas cifras en su intervención junto al presidente del Consejo Económico y Social (CES), Enrique Cabero, en una sesión de Audiencias activas organizada por el Consejo cuya título era: *Castilla y León ante la oportunidad de nuevos Fondos Europeos*.

En este foro, el consejero señaló que la Comunidad espera que lleguen 5.000 millones de estos fondos, lo que supondría el seis por ciento de los 84.000 millones del programa Next Generation que la UE destina a España. De este modo, Fernández Carriedo destacó además que la Junta es el primer gobierno autonómico que fomenta «más participación» para impulsar iniciativas relacionadas con estos fondos.

El consejero insistió en que el objetivo de Castilla y León con la captación de estos fondos es, no sólo lograr la recuperación económica tras la crisis generada por el covid, previsto por la Junta para 2022, sino también lograr la transformación, la compe-



Carriedo compareció ante el CES para analizar las oportunidades de CyL ante los fondos europeos. R. GARCÍA

Más competitividad El reto demográfico y la despoblación constituyen un criterio para repartir las ayudas que lleguen

titividad y la modernización del tejido productivo. De este modo, para Fernández Carriedo el reto demográfico y la despoblación debe ser un criterio fundamental a la hora de repartir estas cuantías, por lo que confía en que el Gobierno tenga en cuenta la realidad socioeconómica de cada territorio para distribuir los mismos y que no se haga con una premisa «ideológica».

Por su parte, el presidente del CES defendió que estos fondos

no deben servir como «política de rectificación» ni para «tapar agujeros» sino que deben ser la base para avanzar hacia un «nuevo modelo» sobre la base de «lo consolidado». «Deben permitir construir nuevas posibilidades de crecimiento de la economía». El consejero señaló que la Junta aborda la gestión de los fondos desde la Oficina de Coordinación y con el documento de Iniciativas de recuperación y resiliencia en Castilla y León.

Denuncian la agresión a una persona 'trans' a la salida de un bar en Palencia

EP | PALENCIA

■ Un grupo de personas agredió presuntamente a un joven trans a la salida de un bar tras propinarle un golpe en la cara con un elemento de cristal en la capital palentina. Según denuncia la asociación Chiguitxs LGTB+, al parecer le dieron un golpe en la cara con una botella o un vaso a la salida de un establecimiento de la zona del Salón, lo que le produjo la pérdida de conciencia y lesiones importantes en la cara y en los párpados, que precisaron de atención urgente en un centro sanitario. La Comisaría de Palencia investiga el suceso, de momento sin entidad de delito de odio, según la Policía. Desde el colectivo esperan que los autores puedan ser identificados y paguen por la agresión. Además, la asociación se ha puesto en contacto con la víctima, quien se encuentra «muy afectada por el brutal ataque» sufrido, y a quien ha ofrecido su apoyo. Hace diez días otra persona trans sufrió otro presunto ataque en la plaza Juan XXIII de la capital palentina cuando dos jóvenes le amenazaron e insultaron, aunque en este caso la víctima no presentó denuncia.

Investigan a once conductores que circulaban a 226 kilómetros por hora

EFE | REDACCIÓN

■ La Guardia Civil investiga a dos conductores que circulaban a 223 y 226 kilómetros por hora en la Autovía A-62 (Autovía de Castilla, Burgos-Portugal), en las proximidades de la frontera portuguesa, y a otros nueve por circular entre 175 y 206 kilómetros por hora. Se trata de conductores de vehículos de alta gama y matrícula británica que circulaban a toda velocidad el pasado día 22, sobre las 10.00 horas, por la A-62 en dirección a Portugal. Por ello, se diseñó un dispositivo en la Autovía de Castilla, en el término municipal de Fuentes de Oñoro (Salamanca), para notificar las infracciones de velocidad que presuntamente se estaban cometiendo y se ha detenido a dos personas por la comisión de delitos contra la seguridad vial.



MARLASKA CONDECORA A BELINCHÓN

■ El ministro del Interior, Fernando Grande-Marlaska, entregó ayer la Medalla de Oro al Mérito Penitenciario a Esteban Belinchón, director adjunto de Villahierro y creador del sistema de módulos de respeto. El acto se celebró en la Delegación del Gobierno en Castilla y León, con sede en Valladolid. En la imagen, Belinchón recoge el premio. | M.A.Z.

Casado se siente «escuchada» por los colegios profesionales para reforzar Primaria

EP | REDACCIÓN

■ La consejera de Sanidad, Verónica Casado, aseguró sentirse «escuchada» por los colegios profesionales con los que se reunió ayer, los cuales expresaron su disposición a colaborar en el refuerzo y la reordenación de la Atención Primaria en Castilla y León. En concreto, Casado mantuvo una reunión con los colegios de Veterinarios, Farmacéuticos, Enfermería, Diplomados en Trabajo Social y de Fisioterapeutas y el Colegio de Médicos de Valladolid —aunque estaban invitadas los del resto de provincias, que rehusaron ir—.

La consejera indicó que los colegios son «claves» y son sus

«interlocutores» y se mostró abierta a cambiar las cuestiones que puedan considerar los profesionales si proponen alternativas, mediante una crítica «constructiva y no destructiva». Verónica Casado reiteró que la Atención Primaria está «muy tocada» tanto en el medio rural como en el urbano, en el primer caso «sobresaturados» y en el segundo con médicos cansados de horas en coches. Ante ello, se tiene un proyecto «muy, muy ambicioso», que conllevará una inversión importante de dinero y de contratación de profesionales, que se quiere hacer «de la mano» de los colegios profesionales y de los sindicatos y las sociedades científicas.

5.000 ocupados se marcharon a trabajar fuera de Castilla y León

La autonomía es la octava con mayor movilidad geográfica ● El 79% de los desempleados no cambió su lugar de residencia

Ical Valladolid

Un total de 5.000 ocupados de Castilla y León abandonó la Comunidad durante el primer trimestre de 2021 para ir a trabajar a otras autonomías españolas, frente a los 7.300 contabilizados el año pasado y los 4.400 de 2019 por las mismas fechas. La Estadística de Movilidad Laboral y Geográfica del Instituto Nacional de Estadística (INE) refleja que en el conjunto nacional los trabajadores ocupados que cambiaron de autonomía de residencia en el último año fueron 100.800.

El informe indica que las comunidades que atrajeron a mayor número de ellos fueron Madrid (38.200); Castilla-La Mancha (12.800); Andalucía (7.900); Cataluña (5.700); Castilla y León (5.000) y Comunidad Valenciana (4.700). Galicia (3.800) y Resto (22.700) España (100.800).

Con estos datos, la comunidad fue el octavo territorio con mayor movilidad geográfica, con un 2,2 por ciento en el último año, lo que supuso una décimas menos que a nivel nacional. Madrid lideró esta tasa, con el 2,8 por ciento, seguido de Castilla-La Mancha (2,6 por ciento), Cantabria (2,5 por ciento), Galicia (2,4 por ciento), País Vasco (2,3 por ciento) y Cataluña, Navarra y Castilla y León, con 2,2 por ciento en cada caso.

La estadística del INE constata también que un total de 14.000 ocupados de Castilla y León cambió de municipio de residencia durante el último año dentro del territorio de la comunidad, cuan-



Ocupados, tasa de paro y tasa de actividad por tiempo de residencia en el municipio

Categoría	1 trimestre de 2020		1 trimestre de 2021		Variación 2020-2021	
	Aboluta	%	Aboluta	%	Aboluta	%
Menos de 1 año	984.300	955.100	-29.200	-3,0	-24,6	71,8
Entre 1 y menos de 3 años	27.000	20.900	-6.100	-22,6	-16,9	68,4
Entre 3 y menos de 5 años	54.800	59.600	4.800	8,8	15,6	76,4
5 o más años	44.100	54.800	10.700	24,3	11,8	51,4
Total	858.500	819.800	-38.700	-4,5	-12,6	53,7

FUENTE: Instituto Nacional de Estadística

do en 2020 fueron 16.200.

El número de ocupados que cambió de municipio dentro de la misma autonomía en menos de un año en España fue de 235.800. La mayor movilidad intracomunidad se registró en Cataluña (51.400), Madrid (33.400) y Andalucía (33.100).

La tasa de actividad entre los ocupados de Castilla y León que llevan menos de un año residiendo en la comunidad asciende al 71,8 por ciento, porcentaje que baja al 68,4 por ciento en el tramo entre un año y menos de tres, y sube al 76,4 por ciento en el caso de los que llevan entre tres y menos de cinco años. Por el con-

trario, baja al 51,4 por ciento en el caso de los más de cinco años.

Con relación al primer trimestre de 2020, el número de ocupados con menos de un año de residencia en Castilla y León se ha reducido en 6.100 personas (-22,6 por ciento), mientras que subió un 4,8 por ciento los trabajadores en el tramo entre un año y menos de tres, al pasar de 54.800 a 59.600. En el caso de los residentes entre tres y menos de cinco años se registró una subida del 24,3 por ciento (10.700). Con más de cinco años de residencia en la Comunidad hay 819.800 ocupados, un 4,5 por ciento menos que hace un año.

Castilla y León aspira a lograr 5.000 millones de los fondos de la UE

El consejero de Economía y Hacienda espera ya la ayuda para modernizar y recuperar la economía

Europa Press Valladolid

El consejero de Economía y Hacienda de la Junta de Castilla y León, Carlos Fernández Carriedo, señalaba este viernes que la comunidad prevé recaudar en torno a 5.000 millones de los fondos Next Generation de la UE no solo para avanzar hacia una recuperación económica que alcance niveles previos a la crisis sino para lograr más competitividad y transformar y modernizar el tejido productivo de la comunidad.

Carriedo ha lanzado estas cifras

en su intervención junto al presidente del Consejo Económico y Social (CES), Enrique Cabero, en una sesión de Audiencias activas organizada por el Consejo cuya título era: "Castilla y León ante la oportunidad de nuevos Fondos Europeos". En este foro, el consejero ha señalado que la comunidad espera que lleguen 5.000 millones de estos fondos, lo que supondría el seis por ciento de los 84.000 millones del programa Next Generatios que la UE destina a España. Para Fernández Carriedo el reto demográfico y la despoblación debe ser fundamental a la hora de repartir los fondos.

Unicaja se suma a la divulgación de los objetivos de desarrollo sostenible

Ical Valladolid

Unicaja Banco se sumó un año más a la campaña de divulgación "Altavoz ODS #ApoyamoslosODS", promovida por la Red Española del Pacto Mundial con la finalidad de dar a conocer los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Agenda 2030. Esta campaña coincide, además, con el sexto aniversario de su aprobación por la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas. La entidad se une en el marco de sus políticas de Sostenibilidad y Responsabilidad Social Corporativa.



FONDOS GESCOOPERATIVO

RURAL RENTA FUA 1 FI ESTANDAR	1226,3	-0,47
RURAL RENDIMIENTO SOSTENIBLE E	8137,63	-0,61
RURAL AHORRO PLUS FI ESTANDAR	7188,36	-0,36
RURAL DEUDA SOBERANA EURO EST	694,38	-0,82
RURAL RENTA FUA 3 FI ESTANDAR	1271,04	-0,78
RURAL RENTA FUA 5 FI ESTANDAR	907,56	-0,86
RURAL BONOS 2 AÑOS FI ESTANDAR	1105,7	-0,62
RURAL R FUA INTERNACIONAL FI	553,15	1,85
RURAL BONOS CORPORATIVOS ESTD	524,22	-0,11
RURAL BONOS HIGHYIELD FI ESTD	323,38	2,06
RURAL MIXTO 25 FI	831,4	2,87
RURAL MIXTO 15 FI	771,93	1,25
RURAL MIXTO 20 FI	718,18	1,88
RURAL MIXTO INTERNACIONAL 25	923,22	3,5
RURAL PERFIL CONSERVADOR FI	794,93	0,2
RURAL MIXTO INTERNACIONAL 15	826,54	1,86
RURAL SOSTENIBLE CONSERVA EST	307,29	0,57
RURAL EURO R VARIABLE FI EST	666,68	17,88
RURAL R VARIABLE ESPAÑA FI EST	556,96	14,33
RURAL FUTURO SOSTENIBLE FI EST	544,6	12,85
RURAL EMERGENTES R V FI EST	910,85	2,05
RURAL R V INTERNACIONAL FI EST	870,88	1,8
RURAL TECNOLOGICO R V FI EST	899,85	19,06
RURAL PERFIL ALTAZ FI ESTANDAR	442	15,24
BULNES GLOBAL FI CLASE A	366,29	17,03
RURAL MIXTO 50 FI	1379,05	4,61
RURAL MIXTO 75 FI	785,43	7,6
RURAL PERFIL DECIDIDO FI	1122,4	7,99
RURAL MULTIFONDO 75 FI EST	1110,82	7,46
RURAL PERFIL MODERADO FI ESTAN	339,3	4,27
RURAL SOSTENIBLE DECIDIDO EST	381,23	6,5
RURAL PLAN INVERSION FI	309,01	5,39
RURAL SOSTENIBLE MODERADO EST	316,75	3,86

PRINCIPALES ÍNDICES

Índice	Precio	Var.	Índice	Precio	Var.
▼ Bovespa (Brasil)	113.126,100	-938,30	▼ IGPA (Chile)	21.772,000	-230,16
▼ CAC 40	6.638,460	-63,52	▼ Latibex	4.952,100	-30,00
▼ COLCAP (Colombia)	1.310,680	-1,54	▼ Merval (Argentina)	74.325,630	-417,79
▼ DAX	15.531,750	-112,22	▼ Mexbol (México)	51.344,990	-119,28
▼ Dow Jones	34.751,430	-13,39	▼ Nasdaq 100	15.265,400	-51,18
▼ Eurostoxx 50	4.158,510	-36,41	▼ Nasdaq Comp.	15.006,790	-45,45
▼ FTSE 100	7051,480	-26,87	▼ Nikkei 225	30.248,810	609,41
▼ FTSE MIB	25.968,840	-112,29	▼ S&P 500	4.443,120	-5,86
▼ Ibxex 35	8.873,100	-3,80	▼ Stoxx 50	3.550,350	-27,50

IBEX 35

Acción	Precio	Min.	Máx.	Var.	Var.%	Var.% Año
▲ ACCIONA	147,200	145,10	148,00	1,50	1,03	26,14
▼ ACERINOX	11,110	11,04	11,19	-0,06	-0,54	22,98
▼ ACS CONST.	23,440	23,40	23,61	-0,02	-0,09	-13,66
▲ AENA	141,050	137,45	142,40	2,65	1,91	-0,81
▲ ALMIRALL	14,070	14,00	14,26	-0,14	-0,99	28,85
▲ AMADEUS IT	56,880	55,36	57,16	1,16	2,08	-4,50
▲ ARCEL MITTAL	25,830	25,62	26,09	-0,20	-0,75	35,59
▲ B. SABADELL	0,665	0,65	0,67	0,00	0,57	87,97
▲ BANKINTER	5,096	5,02	5,10	0,06	1,19	56,67
▲ BBVA	5,661	5,49	5,69	0,09	1,63	42,17
▲ CAIXABANK	2,649	2,61	2,66	0,01	0,34	26,08
▼ CELLNEX TELECOM	56,280	56,28	57,78	-1,50	-2,60	23,74
▲ CIE AUTOMOT.	22,600	22,18	22,70	0,20	0,89	2,45
▼ ENADSA	10,050	19,02	19,38	-0,30	-1,55	6,04
▲ ENDESA	18,195	18,03	18,32	0,04	0,22	-18,59
▲ FERROVIAL	25,680	25,22	25,77	0,36	1,42	13,63
▼ FLUIDRA	37,750	37,50	38,05	-0,25	-0,66	80,19
▼ GRIFOLS	21,970	21,84	22,35	-0,26	-1,17	-8,00
▼ IBERDROLA	9,218	9,17	9,30	-0,08	-0,88	-21,21
▼ INDITEX	31,660	31,66	32,04	-0,38	-1,19	22,12
▼ INDR A	9,450	9,33	9,50	-0,03	-0,26	35,29
▼ INM.COLONIAL	8,710	8,70	8,87	-0,13	-1,47	11,34
▲ INT.AIRL.GRP	2,048	1,97	2,06	0,04	1,89	14,35
▲ MAPFRE	1,860	1,82	1,86	0,03	1,75	16,76
▲ MELIA HOTELS	6,442	6,26	6,46	0,14	2,25	12,62
▼ MERLIN PROP.	9,306	9,22	9,42	-0,08	-0,83	23,69
▼ NATURGY	21,550	21,44	21,67	-0,10	-0,46	13,66
▼ PHARMA MAR	78,940	78,78	81,50	-0,54	-0,68	11,18
▼ RED E.LE.CORP	17,375	17,28	17,68	-0,25	-1,42	3,58
▲ REPSOL	10,720	10,64	10,76	0,03	0,30	29,94
▲ SANTANDER	3,099	3,05	3,12	0,02	0,52	23,16
▼ SIEMENS GAMESA	22,820	22,69	23,39	-0,16	-0,70	-31,04
▼ SOLARIA	14,815	14,71	15,08	-0,10	-0,64	-37,33
▲ TELEFONICA	4,098	4,05	4,10	0,03	0,65	26,30
▼ VISCOFAN	57,850	57,85	58,95	-0,65	-1,11	-0,34

Tipos de interés

▼ Euribor 1 año	-0,495
-----------------	--------

Petróleo

▲ Brent 21 días	77,80
-----------------	-------

Metales

▲ Oro	1.752,7
-------	---------

Divisas

Divisa	Precio	Var.%
▼ \$ EEUU	1,171	-0,22
▼ Yen	129,700	-0,14
▼ Libra	0,856	-0,09
▲ Franco Suizo	1,083	0,20
▲ Corona Sueca	10,142	-0,11
▲ \$ Canadá	1,485	0,06
▼ \$ Australia	1,614	-0,32

Consulte la bolsa en la página web, sección Economía y Mercados

